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متابعات إخباريةالاثنين 19 مايو  2008 م - العدد ) 14118( السنة الأربعون

مناقشة الإجراءات المتخذة للتوسع في زراعة الحبوب ونتائج الموسم الشتوي    

الاعتداء لعبة سياسية غبية للتشويش على حدث انتخاب محافظ عدن
نقول لمن قاموا بالاعتداء على الطلاب الجامعيين : كفوا عن سب عدن وقذف محصناتها

القناة الزراعية ال�صحية البيئية المتخ�س�سة قيد الدرا�سة

المواطنون والشخصيات الاجتماعية يدينون الاعتداء على طلاب وطالبات جامعة عدن من قبل أدعياء الإسلام

في اجتماع اللجنة الفنية برئاسة وزير الزراعة والري 

وزير الإعلام لدى حضوره الندوة الوطنية الأولى للزراعة والبيئة :

❊ تعز / نعائم خالد :
استقبل أمس في إدارة أمن تعز 
العميد الركن يحيى الهيصمي مدير 
مندوبي  أمس  تعز  امن  إدارة  عام 
وزارة الداخلية لدى الهيئة الوطنية 
العليا لمكافحة الفساد التي كلفت من 
وزير الداخلية الدكتور رشاد العليمي 
لتوزيع استمارات إقرار الذمة المالية 
حيث  الجمهورية  محافظات  لجميع 
المعنيين  مع  الهيئة  مندوبو  اجتمع 
برئاسة العقيد الركن زيد الكهالي 
م��دي��ر ش���ؤون ال��ض��ب��اط والعقيد 
محمد محمود المحيا مدير العمليات 
لتسهيل  تكليفهم  بعد  بالمحافظة 
مهمة مندوبي المحافظة ومن لهم 

دعوة في إقرار الذمة المالية .
العقيد  ب��ه  أدل���ى  وف��ي تصريح 
عصام أحمد ال��س��م��اوي  أك��د على 
البيانات والمعلومات  أهمية تقديم 
في  وإثباتها   والكاملة  الصحيحة 
المكان المخصص لها في الاستمارة 
العمل يعد مهمة وطنية  كون هذا 
سامية ترقى باليمن إلى المستوى 
الأفضل تزامنا مع المهمة الوطنية 
المحافظين  انتخابات  الأخرى وهي 
22م��اي��و عيد الوحدة  وق���دوم عيد 

الوطنية .

❊ �سنعاء / �سباأ :
قررت الشعبة الجزائية الاستئنافية 
أمس حبس  المتهم ال�33  جبر أحمد 
صالح البنا في قضية تفجيرات المنشآت 
النفطية بمأرب وحضرموت في سبتمبر 

2006م.
وجاء قرار الشعبة برئاسة القاضي 
محمد الحكيمي بناء على طلب النيابة 
العامة تنفيذا للحكم الابتدائي الصادر 
بحقه في نوفمبر من العام الماضي 

والذي نص على حبسه  10 سنوات.
وك��ان البنا قد أعلن حضوره داخل 
قاعة الشعبة الجزائية الاستئنافية في 
ال�23 من فبراير الماضي،  بعد أن حوكم 

غيابيا في المحكمة الابتدائية .
وقررت الشعبة في جلسة أمس تأجيل 
بتفجيرات  ال���36  المتهمين  محاكمة 
المنشآت النفطية إلى  25 مايو الجاري 
، وتمكين المتهمين بالرد على عرائض 
في  البت  وإرج���اء  النيابة،  استئناف 
استرداد المضبوطات الخاصة بالقضية 
حتى صدور الحكم فيها، وكذا تكليف 
النيابة بالتوجيه لإدارة السجن بتوفير 

الرعاية الصحية لكافة المتهمين .
وكانت النيابة العامة وجهت للمتهمين 
من الأول وحتى الرابع والثلاثين تهمة 
الاشتراك في عصابة مسلحة للقيام 
على  اتفقوا  حيث  إجرامية،  بأعمال 
مهاجمة الأجانب المقيمين في اليمن 

ون��زلاء فندق شهران والساكنين في 
المجمع السكني المجاور لفندق رمادة 
حدة من اليمنيين والأجانب وهيئة رجال 
الأعمال اليمنيين، وإح��داث انفجارات 
بالمنشآت النفطية الحيوية ذات النفع 
العام، واعدوا لذلك الوسائل اللازمة 
من متفجرات وسيارات مجهزة بمواد 
محلات  واستئجار  وأسلحة  متفجرة 
أرقام  ومنازل وسيارات نقل بلوحات 
مزورة وأجهزة اتصالات وأقنعة وملابس 
نسائية وأدوات تنكرية، وقاموا بمسح 
المستهدفة  والمواقع  الأماكن  ورصد 
وب��اش��روا ف��ي تنفيذ ف��ي عملياتهم 

الإجرامية.
في  الأعمال  تلك  النيابة  ولخصت 
الغاز  مصفاة  في  تفجيرات  إحداثهم 
الطبيعي في منطقة صافر محافظة 
مأرب ، وخزانات النفط بميناء الضبة في 
الشحر محافظة حضرموت باستعمال 
قذائف صاروخية ، )ار بي جي( وسيارات 
مجهزة بمواد متفجرة )تي ان تي ( نتج 
عنها موت المجني عليه محمد صالح 
بوابة منشأة  احد ح��راس  المخزومي 
النفط في ميناء الضبة وإلحاق أضرار 
مادية جسيمة بالمنشأتين النفطيتين.

كما ق��اوم��وا بالسلاح رج��ال الأمن 
بإطلاق أعيرة نارية وقنابل يدوية بنية 
حملهم على الامتناع عن أداء واجبهم 

المكلفين به بالقبض عليهم .

❊ عدن /عبد القادر عبد القادر
/فهمي  الماجستير  طالب  ن��ال 
حسين محمد على درجة الامتياز 
ب)تأثير  الموسومة  رسالته  عن 
ات��ف��اق تربس ف��ي ق��ان��ون الحق 
تم صباح  ( حيث  اليمني  الفكري 
بجامعة  الحقوق  كلية  في  أمس 
عدن مناقشة الرسالة التي قدمها 
إمام لجنة المناقشة المكونة من 
المشرف  سعد  محمد  أ.د/س��ع��د 
وعضوية  اللجنة  رئيس  العلمي 
الحاقري  محمد  أ.ك.د/إسماعيل 

وأ.ك.د /قائد سعيد التريب .

وأشار إلى أنه تم توزيع استمارات 
إقرار الذمة المالية على المشمولين 
العاملين في تلك المحافظات البالغ 

عدد ها 14 محافظة .
وتبقى لنا عدد )8( محافظات ونحن 
بصدد زيارة تلك المحافظات وإنشاء 
الله سوف نكمل المهمة بعون الله 
وبفضل تعاون القيادات الأمنية في 
مواجهتنا  رغ��م  المحافظات  جميع 

لصعوبات مرت أثناء العمل. 

بدء فعاليات المهرجان المسرحي المدرسي التاسع بعدن

الجزائية تقرر حبس جبر البنا المتهم في تفجيرات المنشآت النفطية

النقيب: سنعمل كفريق واحد لتنفيذ برنامج الرئيس الانتخابي

لجنة هيئة مكافحة الفساد في أمن تعز 

 قانون الحق الفكري اليمني في رسالة ماجستير 

عدن مح�صنة بالأمان ون�صعر بالغيظ والألم النف�صي لما حدث

الإعلام عليه مسؤولية التوعية بأهمية الحفاظ على البيئة

الأخ عبدالعزيز أديب الجيلاني 
نشرته  م��ا  تابعنا  لقد   : ق��ال 
المجتمع  يتداوله  وما  الصحيفة 
في هذه المحافظة حول الاعتداء 
الإجرامي ضد طلاب العلم أثناء 
مغادرتهم قاعات الدراسة وقيام 
على  الغيرة  أدعياء  النفر  أولئك 
بناتنا  على  بالاعتداء  الإس��لام 
وأخ��وات��ن��ا بالضرب ب��ال��ه��راوات 
مزاعم  تحت  والقذف  والشتائم 
واهية لا أساس لها من الصحة، 
فعدن محصنة من كل مايزعمون. 
فالمساجد فيها عامرة بالمصلين 
وبناتنا عفيفات شريفات طاهرات 
لايحتجن إلى المتشدقين وأدعياء 
الغيرة على الإسلام الذين يخدمون 

أغراضاً سياسية.
ونحن إذ نشعر بالغيظ والحنق 
لإهانة  الكبير  النفسي  والأل��م 
بناتنا في الشارع بهذه الطريقة، 
نسأل: ماذا يريد هؤلاء الأدعياء؟ 
هل يريدوننا أن نتجمع لنفضح 

وه��ذه  الشكل  ب��ه��ذا  ونسائها 
الطريقة البشعة .. الهراوات ضد 
طلبة علم يريدون خدمة وطنهم؟ 
أي منكر هذا الذي يتحدثون عنه 
لقد قذفوا محصنات. لذلك فإننا 
المسؤولية  الأم��ن  أجهزة  نحمل 
إنه  ولانقول  جرى  عما  الكاملة 
تقصير منها ولكن نقول لأولئك: 
إننا مسلمون بل وأكثر غيرة على 
الإسلام من بعض أولئك الملتحين 
ونقولها بكل ثقة بالنفس : كفوا 
عن أذية الناس وسب أعراضهم، 
كفوا عن سب المدينة التي تعرف 
أهدافكم وأفشلتكم أكثر من مرة 

وستواصل تصويبها لكم.
المواطن والشخصية الاجتماعية 
المعروفة صالح عميري يقول : إن 
هذا العمل الخبيث في يوم العرس 
بانتخاب  المتمثل  الديمقراطي 

بالتجمع  الجامعة  لطلاب  تسمح 
لنا  ولاتسمح  المكان  ه��ذا  ف��ي 
فيه  بالتظاهر  معارضة  كأحزاب 
الموقفين  بين  ش��ت��ان  ون��ق��ول 
فأنتم خرجتم عن قواعد اللعبة 
الديمقراطية بتخريبكم وصراخكم 
وفقدتم احترام الشارع السياسي 
غير أن هؤلاء الذين سفهتموهم 
هم أجيال الغد طلاب العلم الذين 
نعتمد عليهم في بناء مستقبل 
الوطن وهم أشرف من أن تقولوا 
عنهم ولو كلمة واحدة فما بالنا وقد 
قذفتم بناتنا وشتمتم أولادنا تحت 

مزاعم نهيكم المزعوم.
نحن في دولة إسلامية يا هؤلاء 
الناس  بحماية  جديرة  وال��دول��ة 

نواياهم ونفتح الملفات المغلقة 
ونهاجمهم كما يهاجمون نساءنا 
في الشوارع؟ نحن نقول لا، نحن 
نثق في دور الأجهزة الأمنية في 

تأدية مهامها.
ال��م��واط��ن أن���ور أح��م��د سالم 
قال بمرارة : لم أفهم بعد حتى 
هذه اللحظة أي منكر هذا الذي 
يريدون إزالته؟ أهو خروج الطلبة 
بشكل  الجامعة  من  والطالبات 
الشارع  في  ووقوفهم  جماعي 
في انتظار حافلات الأجرة؟ ثم أي 
شعارات هذه التي تقال ضد طلبة 
أب��ري��اء لا ذن��ب لهم س��وى أنهم 
يطلبون العلم والرسول الكريم 
عليه الصلاة والسلام حض على 

طلب  العلم.
بالمرارة أن  أنا أشعر  بصراحة 
ورجالها  المدينة  الى هذه  يساء 

المحافظين ه��و ف��ي ح��د ذات��ه 
لعب أطفال ولاعلاقة له بالغيرة 
على الاس��لام ويكشف عن لعبة 
سياسية غبية هدفت التشويش 
على الحدث وإرباك صانع القرار 
إثبات تواجد  السياسي ومحاولة 
هو  التواجد  هذا  الساحة،  على 
أس��اس��اً فاشل ول��م يستطع أن 
يكسب تعاطف المواطنين واليوم 
ها هو يفقد احترامهم بهذا العمل 
ال��ذي ل��ن يهز شعرة م��ن عدن 
الباسلة التي قالت رأيها وانتخبت 

محافظها.
وك��رج��ل أع��م��ل ف��ي ال��ش��أن 
السياسي عقوداً طويلة أرى أنهم 
يريدون القول : إن أجهزة الأمن 

ولايوجد ما يبرر فعلتكم الشنعاء 
تلك.

المواطنة سهى علي تقول: في 
حقيقة الأمر إن ما جرى يتطلب 
وقفة حازمة تجاهه وهذه الهيئات 
التي جعلت نفسها بديلًا عن الدولة 
الأص��وات مطالبة  اليوم  تتعالى 
أنزلت  ال��ذي  البلاد  في  بانهائها 
فيه الرسالة المحمدية المشرفة 
ونتذكر ما صدر قبل فترة زمنية 
حول  الرسالة  أرض  في  قصيرة 
دور ه��ذه الهيئات ووص��ل الأمر 
حرصاً على الإسلام ودرءاً للفتنة 
منع إصدار وإطلاق الفتاوى جزافاً 
وه��اه��م ال��ي��وم بعض الأدع��ي��اء 
يسفهون عدن ويشتمون نساءها 
نحن   .. أبنائها  على  ويعتدون 
بحاجة إلى تدخل فخامة الرئيس 

ووضع حد لهذا العبث الجنوني.
المواطن والشخصية الاجتماعية 
المعروفة أرسلان علي عبدالرزاق 
يقول:  بصراحة ما اطلعنا عليه 
عبر صحيفة )14 أكتوبر( وتأكدنا 
الدهشة  على  يبعث  وقوعه  من 
والاس��ت��غ��راب ويتطلب الإدان���ة 
والوقوف بحزم لردعه حتى لايتكرر 
ومجتمعنا  واقعنا  في  ويتفشى 
المسلم والمتحضر وندعو الجميع 
اللازمة   المعالجات  وض��ع  إل��ى 

والضرورية حتى لايتكرر.

اأجرى اللقاءات : علي محمد عبدالله ابورا�س 

لق��ي الاعتداء الآث��م الذي تعرض له طلاب وطالبات جامعة عدن مس��اء أول من أمس 
من قبل )ش��رطة دينية غير شرعية وغير قانونية( أمام ساحة العروض بخور مكسر تحت 
ذريع��ة )حماية الفضيلة ومحاربة المنكرات(، لقي اس��تنكاراً واس��عاً وإدانة ش��ديدة من 
قبل المواطنين ف��ي المحافظة، حيث تواصلت الاتصالات الهاتفية بالصحيفة حتى وقت 
متأخر من مس��اء أمس عقب نش��ر خبر الاعتداء مطالبين الأجهزة الأمنية بمتابعة الجناة 

وتقديمهم للعدالة.
صحيفة )14 أكتوبر( تابعت  ردود الأفعال وحملات الاستنكار والاحتجاج فكانت اللقاءات 

التالية :

صالح العميري أنور أحمد سالم

عصام أحمد السماوي

❊ عدن/ محمد ف�ؤاد :
 ت�س�ير نبيل العروبة

دشن صباح أمس في نادي الميناء الرياضي بمديرية التواهي في محافظة 
عدن مهرجان المسرح المدرسي التاسع الذي نظمته إدارة الأنشطة المدرسية 
بمكتب التربية والتعليم بالمحافظة ويستمر يومين، تحت شعار )من أجل 

مسرحة المنهاج المدرسي )وصولًا لبناء الشخصية المتكاملة(.
وفي حفل افتتاح المهرجان ألقيت كلمتان من قبل الأخ/محمد أحمد ردمان 
نائب مدير الأنشطة بالمحافظة وجميلة المطري أشارتا إلى أن المسرح 
المدرسي التاسع الذي ينظمه مكتب التربية والتعليم، يعد تقليداً سنوياً 
رائعاً تتسم فيه كل المعاني القيمة لأهمية  المسرح في حياتنا وأوضحا 
أن فعاليات المهرجان توزعت بين مدارس البنين والبنات حيث سيتم اختيار 
أفضل الأعمال التمثيلية والفنية من قبل لجنة التحكيم للمنافسة عليها في 

المسابقة المقرر انعقادها بصنعاء لنفس الغرض.
وأشاد بالجهود التي بذلت لتنظيم المهرجان.

وقدمت في اليوم الأول للمهرجان الذي يستمر يومين عدد من العروض 
المسرحية من قبل )62( طالباً وطالبة من مدارس المحافظة تناولت معالجة 

الجوانب التربوية والاجتماعية والصحية في المجتمع.

فهمي حسين محمد

د/ منصور الحوشبي

❊ لحج / عيدرو�س ن�رجي:
أكد الأخ محسن علي النقيب محافظ محافظة لحج أنه سيكون عند مستوى الثقة 
التي منحت له من قبل فخامة الرئيس علي عبدالله صالح حفظه الله وأعضاء 
اللجنة العامة للمؤتمر الشعبي العام بترشيحهم إياه لخوض انتخابات منصب 

محافظ لحج.
وأضاف محسن النقيب في تصريح ل� )14 أكتوبر( أنه سيعمل مع كافة أعضاء 
المجالس المحلية كفريق عمل واحد لمواصلة الجهود المخلصة التي بذلها المحافظ 
السابق عبدالوهاب الدرة لتنفيذ البرنامج الانتخابي لفخامة الرئيس والتركيز 
على تخفيف معاناة مواطني المناطق الجبلية والنائية بالمحافظة من خلال تنفيذ 
المشاريع الجارية وتلبية احتياجاتهم من المشاريع في مجالات الطرقات والماء 
والكهرباء والمنشآت التعليمية والصحية والاتصالات وإعطاء عناية لمشاريع القطاع 
الزراعي والسياحي والمعماري والتواصل مع وزارة التعليم العالي ورئيس جامعة 

عدن فيما يتعلق بتنفيذ مشروع جامعة لحج وفقاً للتوجيهات الرئاسية.
ووصف التصريحات الإعلامية للمشترك حول الانتخابات بغير المسؤولة .. مؤكدا  

أن العملية الانتخابية سارت بشكل صحيح.

❊ �سنعاء /�سباأ: 
أكد الأخ حسن أحمد اللوزي وزير الإعلام في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية 
)سبأ( وإذاعة صنعاء البرنامج العام لدى حضوره الندوة الوطنية الأولى للزراعة 
والبيئة التي بدأت أعمالها صباح أمس بجامعة صنعاء أن انتخاب أمين العاصمة 
ومحافظي المحافظات يمثل انتصاراً قيادياً ودستورياً جديداً في قلب  البناء 
السياسي والتطوير المحلي وفي جوهر المشاركة الشعبية المتصلة بتعميق 
الممارسة الديمقراطية في بلادنا والذي تحقق من خلال النجاح المشهود 
الذي لمسه الجميع في أمانة العاصمة ومحافظات الجمهورية وأن هذا الإنجاز 
الكبير والهام يرتبط أيضاً بالعمل العام التنفيذي المتواصل الذي يتم على 

صعيد التنمية بشكل عام.
وقال الأخ وزير الإعلام إن من أهم المخاطر والتحديات أمام عملية التنمية 
المعوقات والمشكلات البيئية التي تبرز هنا وهناك للأسف الشديد بدون إرادة 
وربما في أحيان بنوع من الجهل وعدم المعرفة والتقصير في أداء الواجب 
وعدم الوعي به وتسبب الأضرار الجسيمة للبيئة كما هو الحال بالنسبة للتلوث 
البيئي والتقصير في الحفاظ على بيئة نظيفة، آمنة، ممتعة وبالتالي فإن 
هذه الندوة الوطنية الاولى عن الزراعة والبيئة تجعل العمل الإعلامي إلى 
جانب عدد من الوزارات خاصة وزارة المياه والبيئة، ووزارة الزراعة والري 
وجهاً لوجه أمام مسؤولياتها الكبيرة المتصلة بالتعاون والتنسيق في العمل 

المشترك من أجل بيئة نظيفة ومهيأة لأن تكون مستوعبة لغايات العمل 
والإنتاج والصحة العامة والسكينة  والتحصن ضد كافة المخاطر المنبه إليها 
عبر العمل التوعوي المتواصل الملتزم بالأهداف وبالخطط المقرة في هذا 

الشأن.
وأضاف الأخ الوزير أن الإعلام في هذا الصدد سواءً كان الإعلام السمعي أو 
البصري، أو غيره يتحمل مسؤولية مضاعفة ومحددة عن التوعية البيئية وعن 
مواكبة كل الأعمال التي توجه نحو ذلك في كل الوزارات، ومؤسسات المجتمع 
المدني، من أجل حماية البيئة من كافة الأضرار، وأخطرها الأضرار المتصلة 
بغياب النظافة ورفع المخلفات واستخدام عينة من المبيدات، سواءُ في المرافق 
الصناعية أم الحقول الزراعية وخاصة تلك التي ثبت أن استخدامها يمكن أن 
يودي بالحياة ويودي بالعمل ويضر بالإنتاجية التي نطمح إليها ونتطلع إلى أن 
تتحقق في المصنع وفي المزرعة وكافة مجالات الحياة ..  فالبيئة وهي تعطينا 
الحضن الواسع الرؤوم لنعيش حياة حرة كريمة منتجة هي أيضاً بحاجة إلى 

أن تُحمى وتحرس من كافة الأضرار ومن عبث الإنسان ومن كثير من الأعمال 
السلبية التي تهدد حياة الإنسان والأنعام والثروة البحرية وغيرها.

وأشار الأخ وزير الإعلام إلى أنه في هذا الصدد يجري استكمال الدراسات 
الفنية والموضوعية من أجل إطلاق القناة الفضائية الخامسة بعد القناة 
الدينية وهي قناة الزراعة والصحة وحماية البيئة وذلك تنفيذاً لتوجيهات 

فخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية في شهر مارس الماضي 
في الاحتفال الذي تم بمناسبة يوم الزراعة وتم فيه توزيع الحراثات على 
المزارعين وهو ما سوف يحقق استخدام وسيلة واسعة الانتشار ويجند 
طاقات كبيرة من البرامجيين والمتخصصين من أجل إنجاز كامل الأهداف 

في القطاعات الثلاثة المذكورة.
واختتم وزير الإعلام تصريحه قائلا: حقيقة إن هذه الندوة حفلت بالعديد 
من أوراق العمل الأكاديمية والعلمية المبنية على التجربة العلمية وقد 
استطاعت أن تحيط بشتى مجالات الهموم البيئية وإن شاء الله نحن في 
وزارة الإعلام وفي الإذاعة والتلفزيون والصحافة سنحرص على أن نستفيد 
أكثر من هذه الأوراق ونتائجها خاصة أن عدداً من الزملاء شاركوا في إعدادها 
ويشاركون في المناقشات والاستخلاصات لما يمكن بل ويجب عمله في 
كافة الوسائل الإعلامية. كما أنه لابد من أن نشكر جامعة صنعاء وكلية 
الزراعة على الترتيب والإعداد لها مع كافة الجهات الحكومية وعلى هذا الدور 
المتميز في تبني مثل هذه الندوة التي تعمق شراكتها وتحمل المسؤولية في 
المساهمة في القضايا الأساسية المجتمعية، وهذا ما يوضح أن مسؤولية 
ومهام جامعة صنعاء لاتقتصر على العمل العلمي الأكاديمي والتلقين وإنما 
أيضا إدماج الوسط الطلابي بالقضايا الحياتية اليومية ومن أهمها قضايا 

الحفاظ على البيئة.

❊ �سنعاء / �سباأ :
الفنية  اللجنة  ن��اق��ش��ت 
الخاصة بالتوسع في زراعة 
اجتماعها أمس  الحبوب في 
برئاسة وزير الزراعة والري 
الحوشبي  منصور  الدكتور 
،الإج��راءات والآليات المتخذة 
المعنية  الجهات  قبل  م��ن 
ب��ه��دف التوسع ف��ي زراع��ة 
الحبوب في مختلف المناطق 

والمحافظات.
واس���ت���ع���رض الاج��ت��م��اع 
ال����ذي ض���م م��م��ث��ل��ي��ن عن 
ال��م��ؤس��س��ة الاق��ت��ص��ادي��ة 
العامة  والمؤسسة  اليمنية 
لإكثار البذور وهيئات البحوث 
والإرش��اد الزراعي وتطوير 

وتطوير  الشرقية  المناطق 
ال��زراع��ي  التعاوني  التسليف  وبنك  تهامة 
ومكاتب الزراعة والري في كل من حضرموت 
وشبوة وعدد من الجهات ذات العلاقة .. استعرض 
الموسم  واجهت  التي  والصعوبات  المعوقات 
الزراعي الشتوي الماضي منها إشكالية توفير 
الحصول على قروض  المحسنة وكذا  البذور 
ميسرة، والسبل الكفيلة بوضع المعالجات لحل 

هذه الإشكاليات .
وقيم الاجتماع المرحلة الأولى 
التوسع  ب��رن��ام��ج  تنفيذ  م��ن 
الحبوب  في زراع��ة محاصيل 
البيانات  لتجميع  الغذائية, 
الأولية لإعداد التقرير المتكامل 
عن المشاكل والمعوقات التي 
الشتوي  ال��م��وس��م  واج��ه��ت 
الماضي ،إلى جانب المقترحات 
اللازمة لتحسين الإنتاجية في 

المواسم القادمة .
وناقشت اللجنة الفنية نتائج 
ال��م��وس��م ال��ش��ت��وي ال��زراع��ي 
لمحصول القمح لعام -2007 
2008م ،بالإضافة إلى ما تم 
انجازه من إجراءات بخصوص 
ال��دراس��ات وال��ح��ص��ادات التي 
،وكذا  بشرائها  التوجيه  سبق 
الإجراءات المتخذة للاستعداد للموسم الصيفي 

2008م .
وفي الاجتماع أكد وزير الزراعة والري الدكتور 
منصور الحوشبي على أهمية بذل مزيد من 
الجهود وتوجيهها في سبيل رفع إنتاجية الوحدة 
الواحدة من محاصيل الحبوب الغذائية خاصة 
القمح .. معتبرا توزيع البذور بوتيرة عالية وتنفيذ 

حقول الإرش��اد الإيضاحية بالحزم والتقنيات 
الزراعية التي توصلت إليها البحوث الزراعية أبرز 

عوامل تطوير الإنتاجية من محاصيل الحبوب .
الموسم  خ��لال  بذلت  التي  بالجهود  وأش��اد 
الماضي من قبل المؤسسة العامة لإكثار البذور 
والمؤسسة الاقتصادية اليمنية والهيئة العامة 
للبحوث الزراعية ودور الإرشاد الزراعي ووقاية 
أسهمت  ،والتي  العلاقة  ذات  والجهات  النبات 
بشكل كبير في زيادة الإنتاجية من محاصيل 
الحبوب التي ارتفعت نسبتها إلى 29 بالمائة .. 
مبينا أن الزيادة المستهدفة لإنتاج الحبوب كانت 

20 بالمائة.
وقال« كما أن إنتاجية القمح ارتفعت إلى أكثر 
من 218 ألف طن بنسبة زيادة بلغت 46 بالمائة 

عن عام 2006م«  .
وشدد وزير الزراعة والري على أهمية التنسيق 
بين كافة الجهات وبذل الجهود من أجل تحقيق 
الأهداف الإستراتيجية التي تصبو وزارة الزراعة 
والري إلى تحقيقها ومنها التوسع في الحبوب 

خلال المرحلة القادمة .
والإرش���اد  للبحوث  ال��ع��ام��ة  الهيئة  ووج���ه 
والمؤسسة العامة لإكثار البذور بإعداد دراسات 
للهكتار  الحقيقية  الإنتاجية  بمعرفة  خاصة 
الواحد من المساحة المزروعة بمحاصيل الحبوب 

المختلفة خاصة القمح .


